

LETTRE PASTORALE DE CARÊME

"Quo vadis? Où vas-tu?"

Qu'obtient-on lorsqu'on mélange un texte apocryphe du 2^e siècle, un thème de synode et les lectures de six dimanches de préparation à Pâques? Une lettre pastorale de Carême ! Comme presque chaque année, Mgr Delville a voulu proposer de la nourriture spirituelle pour la montée vers la Résurrection.



Empreinte des pieds de Jésus, d'après la légende du Quo vadis?, Basilique Saint-Sébastien, Rome.

nouvel avenir, on rencontrera Jésus lui-même, on arrivera à destination."

Cheminer avec la Parole

Mais l'évêque ne se contente pas de relancer ses diocésains sur ce chemin synodal de réflexion. Il montre que presque toutes les lectures des dimanches du Carême sont des illustrations de cette démarche: les tentations de Jésus au désert, l'alliance de Dieu avec Abraham, la transfiguration de Jésus sur la montagne, l'appel de Moïse dans l'épisode du buisson ardent, la parabole du fils prodigue, l'évangile de la femme adultère, l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem... Tout montre un peuple en marche qui communie et participe au dessein salvateur de Dieu, qui se sait envoyé pour faire briller la Bonne Nouvelle dans notre monde moderne. Et de conclure: *"Nous marchons pour être, avec l'aide de l'Esprit Saint, des coopérateurs du salut que nous offre le Christ. Je propose donc à chacun de faire un chemin de conversion personnelle à partir de ces trois thèmes: communion, participation, mission."*

La brochure bilingue (français/allemand) de 20 pages est en vente au prix de 1,50 €/pc à la librairie diocésaine Siloë (rue des Prémontrés 40 à Liège - 04/223.20.55) à partir du mercredi des Cendres. Les responsables paroissiaux sont priés de passer une commande groupée pour leur UP auprès du secrétariat de l'évêque (secretariat.mgrdelville@evechedeliege.be - rue de l'évêché 25 à Liège) ou auprès du secrétariat germanophone de l'Evêché (bistumluetlich.sekretariat@evechedeliege.be - rue des Prémontrés 40 à Liège). Prix de vente pour les paroisses: 1,50 €/pc ou 1,20 €/10 exemplaires.

✍️ Ralph SCHMEDER

Une nouvelle lettre pastorale de notre évêque paraît ces jours-ci. Partant d'un récit provenant des Actes de saint Pierre, transformé en succès hollywoodien sous le titre *Quo vadis?*, il rejoint la démarche synodale lancée par le pape François. Le mot "synode" ne signifie-t-il pas "marcher ensemble"? Mais vers où, comment, dans quel esprit?

Mgr Delville rappelle que le Pape nous invite à vivre cette démarche synodale en trois étapes: communion, participation, mission. *"Marcher ensemble, c'est d'abord une communion, parce qu'en marchant, on échange, on découvre, on communique dans l'amitié... Marcher ensemble, c'est une participation parce qu'on cherche son chemin, on se soutient mutuellement, on élabore des projets ensemble. Marcher ensemble, c'est une mission, parce qu'on veut arriver quelque part, on espère un*

COLLÉGIALE DE VISÉ

Une démarche pénitentielle originale

Dans la collégiale de Visé, quelqu'un est entré. Interpellé par un premier panneau qui l'invite à la démarche, il fait le tour de l'église, se laissant tour à tour toucher par un texte biblique, inviter à la prière, interroger par des questions. Le dernier panneau lui propose une prière et un geste pénitentiels.

A certaines heures, un prêtre se tient là pour prolonger éventuellement la démarche par le sacrement du pardon. C'est comme "un jeu de piste spirituel". Les uns le parcourent en quelques minutes, d'autres prennent beaucoup de temps pour méditer et approfondir: chacun suit l'itinéraire à son rythme "un peu... beaucoup... à la folie...".

La formule a été imaginée pour la fin du Carême 2021, au cours du premier confinement, et elle a fait ses preuves

dans notre Unité pastorale. A la collégiale mais aussi en d'autres églises ouvertes, de tels parcours ont été installés invitant le passant occasionnel ou venu "exprès": nombreux sont ceux qui ont vécu la démarche en présence ou non d'un prêtre... Le succès nous a conduit à renouveler l'expérience pour le temps de l'Avent à l'approche de Noël, avec le même bonheur.

Bientôt un nouveau parcours sera préparé pour le Carême de l'année C, le carême de la miséricorde: "Il y a une pierre dans le cœur de chaque homme" en sera le fil rouge. Il sera disponible d'ici peu sur le site du Vicariat "Annoncer l'Evangile" (www.annoncerlevangile.be). Avis aux amateurs!

✍️ Olivier WINDELS, prêtre auxiliaire à Visé

**Quoi de neuf?****FOYER DE CHARITÉ****Goûter convivial**

Chaque 4^e jeudi du mois de 16h à 18h30, le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (Av. Peltzer de Clermont, 7) invite à un goûter convivial, suivi d'échanges fraternels. Au programme: 16h, goûter; 17h, adoration eucharistique; 18h, chapelet.

Plus d'infos au 087/79.30.90
foyerspa@gmail.com ou sur le site
www.foyerspa.be.

TRÉSOR CATHÉDRALE**Expo "Parures des fêtes"**

L'exposition "Parures des fêtes à Liège - Splendeurs des tapisseries de Saumur" organisée par le Trésor de la cathédrale de Liège en partenariat avec la Ville de Saumur et le Département de Maine-et-Loire est encore ouverte jusqu'au dimanche 6 mars. PAF: libre.

Plus d'informations sur le site
www.tresordeliege.be.

SAINT-DENIS LIÈGE**Veillée de Taizé**

Chaque 1^{er} mercredi du mois de 19h45 à 21h15, l'Asbl Casa Béthanie vous invite à une veillée de Taizé en l'église Saint-Denis (Rue de la Cathédrale, 64 à Liège). Au programme: 19h45, répétitions des chants; 20h15, début de la prière.

Plus d'informations sur
www.casabethanie.be.

CATHÉDRALE ET SAINT-JEAN LIÈGE**Mercredi des Cendres**

Le mercredi 2 mars à 9h, début du temps de carême, Mgr Delville présidera la célébration des Cendres en la cathédrale Saint-Paul de Liège. La participation est ouverte à tous et à toutes en respect des consignes de sécurité en vigueur.

Le même jour à 12h15, une eucharistie avec imposition des cendres sera célébrée dans le chœur principal de la Collégiale Saint-Jean l'Évangéliste (Place Xavier Neujean à Liège).

Pour les étudiant(e)s de la Pastorale Logos, l'Eucharistie avec imposition des cendres sera célébrée à 20h30 dans le deuxième chœur de la Collégiale Saint-Jean l'Évangéliste. Elle sera suivie d'une soirée conviviale.

Informations: 0471/67.62.04
www.projetlogos.be ou
www.dominicains.be/fr/

CATHÉDRALE**Appel décisif des catéchumènes**

Le dimanche 6 mars à 16h30, aura lieu la célébration de l'Appel décisif pour les catéchumènes qui seront baptisés autour de la fête de Pâques. La participation est ouverte à tous dans le respect des consignes de sécurité en vigueur.

Plus d'infos sur
www.cathedraledeliege.be.